

16 Provinces

Woleu-Ntem/Département du Haut-Como/Medouneu/PDG/Présidentielle et Législatives partielles

Les militants invités à renforcer le parti de masse



Les membres du bureau au cours des échanges...



... avec les ressortissants de Medouneu.

AEE
Libreville/Gabon

REHAUSSEE par la présence du conseiller politique du chef de l'Etat, Honorine Nzet Biteghe, et du secrétaire national du Parti démocratique gabonais (PDG), Clémence Mezui Me Mboulou, des ressortissants du Haut-Como (Medouneu), la cérémonie de présentation du candidat investi aux élections législatives partielles du 18 juin 2016, Jean-Sylvain Bekale Nze, et son suppléant Firmin Obiang Nze, s'est déroulée dans une ambiance conviviale. Dans une salle archicomble

de la maison du Parti démocratique gabonais (PDG) à Libreville. Occasion pour les organisateurs d'affiner les stratégies qui leur permettront de mieux affronter les prochaines échéances électorales (Législatives partielles du 18 juin et Présidentielle d'août 2016). Lors des débats très ouverts, il était question de mobilisation et de soutien sans faille au candidat investi par le PDG aux partielles de samedi prochain et au candidat Ali Bongo Ondimba à la Présidentielle. Membre du bureau politique du PDG, le ministre Bekale Nze, qui sait qu'il peut compter sur les siens,

comme il l'a reconnu au cours de cette rencontre politique, a demandé à ses compatriotes du Haut-Como de "mouiller le maillot" pour renforcer le "grand parti de masse" à Medouneu, afin que le siège reste dans l'escarcelle du PDG et que, le moment venu, le chef de l'Etat puisse l'emporter haut la main dans cette partie du pays. Notons que Jean-Sylvain Bekale Nze brigue les suffrages du 1er siège du Haut-Como. Un siège resté vacant à la suite de la démission d'un autre Pdgiste, Maxime Ondimba, qui a rejoint le Mouvement Héritage et Modernité (MH&M).



Jean-Sylvain Bekale Nze (G) et son suppléant Firmin Obiang Nze.

Ogooué-Lolo/Département de la Lolo-Bouenguidi/Koula-Moutou/Entrepreneuriat

Donner les outils nécessaires pour réussir dans les affaires

Damien MADEBE
Koula-Moutou/Gabon

LA Fondation Entreprenarium, sur invitation du ministre de la Jeunesse, des Sports et des Loisirs, Blaise Louembe, a effectué, récemment, dans le cadre d'une mission d'appui à l'entrepreneuriat local, une visite de travail à Koula-Moutou, le chef-lieu de la province de l'Ogooué-Lolo. But principal de cette mission, s'entretenir avec les jeunes et les opérateurs économiques, afin de leur donner les outils nécessaires pour réussir dans le monde des affaires. Face à un public hétéroclite, âgé de 18 à 54 ans, et composé d'élèves, de commerçants, de salariés et de demandeurs d'emplois, et ceux exerçant dans les secteurs de l'agriculture, de l'élevage, du transport, le directeur général de l'Entreprenarium du Gabon, Yannick Ebibie Nze, a démarré la formation en présentant à son auditoire des statistiques tirées des États généraux des PME organi-



Les participants à la formation sur l'entrepreneuriat suivant le module du formateur (premier plan).



Les organisateurs et les participants à la fin de la session.

sés en octobre 2011. **ECHANGES FRANCS ET CONSTRUCTIFS.** Ces statistiques indiquent que 80% des PME au Gabon ferment au bout de 5 ans d'existence. Se lancer dans l'entrepreneuriat constitue donc une aventure risquée. Il convient ainsi pour les néo-entrepreneurs ou porteurs de projets, de travailler à devenir des entrepreneurs aguerris en développant leurs compétences en techniques de gestion liées à l'activité qu'ils souhaitent implanter, mais aussi à développer un modèle économique viable. Au cours de la session, un



Le ministre Blaise Louembe introduisant la rencontre aux côtés des membres de la Fondation Entreprenarium.

accent particulier a été mis sur les partenariats. C'est ainsi que les opérateurs économiques ont été encouragés à imaginer des

coopératives agricoles ont décidé de la mise en œuvre d'un projet basé sur l'économie collaborative, visant à répondre à la problématique de l'acheminement sur Libreville des productions agricoles de l'Ogooué-Lolo par les agriculteurs locaux et ce, grâce au concours d'un partenariat gagnant-gagnant avec la mairie de Koula-Moutou, qui mettra à la disposition des coopératives des moyens roulants. **PROMOTION DE L'ENTREPRENEURIAT.** Pour sa part, le ministre Blaise Louembe, en sa qualité de fils de la localité, satisfait de cette rencontre qui ren-

solutions collectives pour développer leurs activités respectives. A la suite d'un échange franc et constructif, les

tre dans la droite ligne de la politique gouvernementale et du bien-fondé de l'initiative de l'Entreprenarium Gabon, a promis de faire la promotion d'une foire dédiée aux produits de Koula-Moutou à Libreville, et de contribuer à un fonds spécial pour le financement de l'acheminement des produits dans sa première phase. Créée en juillet 2014, la Fondation Entreprenarium, institution panafricaine dédiée à la promotion de l'entrepreneuriat, a ouvert des bureaux à Libreville, Kigali et Dakar. Avec un centre de gestion partagé, des ateliers de formation et des services conseils, la Fondation Entreprenarium offre une gamme complète de services sur mesure pour soutenir la création de PME viables et innovantes sur le continent africain. Depuis sa création, l'Entreprenarium a formé près de 1000 jeunes aspirants entrepreneurs et a accompagné des multinationales de référence dans l'élaboration et le suivi-évaluation de leurs programmes dédiés à l'entrepreneuriat.